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Все выращенное— убрать и сохранить1
В совхозе «Погореловский» 

борочная площадь зерновых 
амая большая в районе — 1430 
ектаров. Не сжато еще около 
00. Вытереблено два из пла- 
овых 180 гектаров льна, на 97 
з 500 гектаров проведен сев 
иных. Начали уборку корне- 
одов, очередь картофеля еще 

е подошла. Темпы уборочных 
абот низки —  за последние 
рн дня прирост составил пять 

процентов.
Что сделано в хозяйстве в 

связи с создавшимся положе
нием, как намерены исправлять 
его?

28 августа прошло общесов
хозное открытое партийное со
брание. Со всей остротой стоял 
на нем вопрос о необходимос
ти ускорения темпов и повыше
ния качества уборки. 'Но ведь 
далеко не все рабочие совхоза 
^сутствовали на этом собра- 
L  л. После него следовало бы 
провести сельский сход, подвор
ный обход — да мало ли форм 
общения с людьми с целью дой-

байнов делается сейчас немало,4 
но . если б это было сделано 
раньше... |

На пшеничном поле в брига
де Фоминское работали три ком
байнера. М. Д. Иванов, лидер 
соревнования комбайнеров сов
хоза, и А. Савинский управляют 
комбайнами на колесах. Дело 
продвигается трудно. Но нака
нуне в этом же поле и на по
лугусеничном ходу комбайн ед
ва шел, до позднего вечера ра
ботал на нем А . А. Веляевский. 
А  с утра пришлось заняться ре
монтом. Комбайнами на коле
сах убирают те участки, что по
суше, а затем за дело возьмет
ся А. А . Веляевский. На том 
краю поля, что он сжал вчера, 
шефы из ПМК-15 вручную под
бирают солому, складывают ее 
в копны на краю поля. Настрой 
у участников жатвы такой; уби
рать надо, несмотря на погоду, 
нельзя допустить, чтобы погиб 
урожай.

И комбайнерам в поле, н су
шильщикам, и водителям на

Передвижной пост качества 
„Ленинского знамени“ в 
совхозе „Погореловский"ЗАБЫЛИ О ЛЮДЯХ...

тн до каждогЫ Но в сельском 
Совете уже продолжительное 
время нет председателя испол
кома и вообще; как считают в 
хозяйстве, Совет самоустранил
ся от производственных дел. Но 
есть же партком, профсоюзная, 
комсомольская организации. О 
том, как они работают с людь
ми красноречиво говорит такой 
вот факт. В вестйбюле совхоз
ной конторы висит стенная га
зета «Рабочий» —  орган на
званных организаций. Все ма
териалы в ней посвящены... 
началу кормозаготовительной 
страды. На дверях «боевой ли
сток» четырехдневной давности. 
Ссылки на то, что не хватает 
времени, безосновательны.

Нельзя, конечно, сказать, что 
в совхозе смирились с тем, что 
урожай гибнет. Одиннадцать 
комбайнов принимают участие 
в жатве хлебов, шесть из них 
поставлены на полугусеничный 
ход. Скомплектовали два убо
рочно-транспортных звена, каж
дому придан сварочный агрегат, 
дежурный трактор. Ответствен
ными за их работу назначены 
агрономы, они же и агитаторы 
в звеньях. За техническую го
товность отвечает инженер А . И. 
Новиков. Надо сказать, что для 
повышения проходимости ком-

отвозке зерна задавала вопрос: 
кто контролирует качество уоор- 
ки, кто, кроме агрономов и ин
женера, бывает в звеньях, что
бы проинформировать о ходе 
работ, рассказать о соревнова
нии участников жатвы? Как ра
ботают народные дозорные, де
путаты сельского Совета? Но 
кроме заместителя директора 
Н. А . Анищенко и секретаря 
парткома 3. И. Сластниковой, 
назвать они никого не смогли. 
Никто не знает, кто возглавляет 
в совхозе, при сельисполкоме 
группы народного контроля, а 
депутатов сельского Совета в 
поле вообще не видели. А  ведь 
излишне, наверное, говорить о 
том, как много они могли бы 
сделать в создавшейся ситуа
ции.

Двойственное впечатление ос
талось от этой поездки. С одной 
стороны, намечены конкретные 
мероприятия, составлены непло
хие планы, с другой — нет на
стоящего контроля за их ис
полнением, не доведены они до 
каждого участника страды. А  
без этого любые планы и меро
приятия — благие пожелания. 
И только.

Г. ПОПОВА, 
корр. «Ленинского знаме
ни».

СВЕДЕНИЯ О ХОДЕ ПОЛЕВЫХ РАБОТ НА 3 СЕНТЯБРЯ
Первая графа — наименование хозяйств, вторая — убрано 

зерновых (в процентах к плановой площади), третья — сред
няя урожайность (в центнерах с гектара), четвертая — выте
реблено льна, пятая — посеяно озимых (все в процентах к 
заданию).
«Заветы Ильича»
«Великодворье»
«1-е Мая»
«Сигнал»
«Красное знамя»

Тотемский»
•у Больш евик»
Имени Ленина 
«Севе))»
«Намять Ленина»
«Мосеево*
«Никольский*
«Погореловский»
«Родина»рПуть и коммунизму»До району

72 19,9 — 81
65 22,0 56 32
65 11.4 46 67
63 22,9 5 9
63 11,3 60 100
50 49,0 — 66
53 22,0 25 100
52 26,1 — 20
47 19,5 ■— 83
46 13,6 100 33
46 17.1 6 62
45 14,0 14 36
42 15,8 1 19
36 18,3 5 73
32 14,7 16 22
50 ■ W 48

СИЛА УСКОРЕНИЯ—
В АКТИВНОСТИ МАССПЛЕНУМ РАЙОННОГО КОМИТЕТА КПСС(Из доклада первого секретаря райкома КПСС Т . Н. ЧУХИНОЙ)

Как уже сообщалось, состоял
ся пленум райкома КПСС. С 
докладом «Итоги июньского 
(1986 г.) Пленума ЦК КПСС 
и задачи партийных организа
ций по выполнению плана эко
номического и социального раз
вития района на 1986 — 1990 
годы» выступила первый секре
тарь райкома КПСС X. Н. Му
хина.

Пленум потребовал от ком
мунистов, подчеркнула доклад
чик, настойчивее добиваться пе
рестройки, наращивать темпы 
продвижения вперед. Теперь 
главным критерием оценок ста
новится достижение динамич
ных темпов развития экономи
ки, высокие показатели эффек
тивности, серьезные позитивные 
изменения в социальной сфере.

Трудящиеся района, как и все 
советские люди, горячо одобря
ют решения пленума, последо
вательный курс партии на даль
нейшее повышение благосостоя
ния народа, ярко выраженного 
в планах экономического и со
циального развития страны на 
двенадцатую пятилетку и пол
ны решимости претворить их в 
жизнь. Это подтверждают и 
итоги работы в текущем году. 
По большинству основных пока
зателей государственный план 
с начала года выполнен. Повы
силась ответственность трудо
вых коллективов за его выпол
нение, укрепилась трудовая и 
производственная дисциплина.

Наметились в работе трудо
вых коллективов положитель
ные факторы, способствующие 
претворению в жизнь курса пар
тии на ускорение. Однако пе
рестройка проходит медленно, 
не темн темпами, которые опре
делены основными направлени
ями экономического и социаль
ного развития в первом году 
пятилетки. Отдельные руководи
тели все еще основной упор де
лают в выполнении заданий не 
на качественные, а на количест
венные показатели. Для интен
сификации производства слабо 
используются современные фор
мы организации и стимулиро
вания труда, новая техника и 
передовая технология. Партий
ные организации не сумели 
дойти до каждого человека, по
мочь ему работать творчески и 
инициативно.

План экономического и со
циального развития района на 
1986— 1990 годы предусматри
вает поворот к высоким темпам, 
эффективности, реализации 
всех резервов для его успешно
го выполнения. Предусматри
вается увеличить производство 
промышленной продукции на 
24,9, производительности труда 
на 21 процент. Увеличение объ
емов производства предусмот
рено в основном за счет роста 
производительности труда н 
ввода в действие мощностей но
вого льнозавода.

Намечены крупные меропри
ятия по ускорению развития 
социальной сферы. С учетом 
обеспечения каждой хемьн бла
гоустроенной квартирой или ин
дивидуальным домом разрабо
тана программа «Ж илье» до 
2000 года, в которой предусмо
трено в двенадцатой пятилетке 
увеличить жилищное строит§ль-

ство в 1,4 раза. Будет построе
но детских дошкольных учреж
дении на 70U мест, магазины и 
столовые, продолжено строи
тельство центральной районной 
больницы. Получит развитие 
материальная база предприятии 
торгового и бытового обслужи
вания, лечебных учреждений на 
селе.

Реализация плана осуществ
ляется в условиях коренной пе
рестройки хозяйственного меха
низма, психологии людей. На 
новые условия планирования, 
материального стимулирования 
переведено РПУ бытового об
служивания населения, в бли
жайшее время будут переведе
ны предприятия легкой промыш
ленности, торговли, строительст
ва. до конца пятилетки осталь
ные отрасли.

Все это потребует от партий
ных организаций большой орга
низаторской и политической ра
боты, коренной перестройки ру
ководства всеми отраслями на
родного хозяйства. На первый 
план выдвигаются задачи лу ч- 
шего использования основных 
производственных фондов, мате
риальных, сырьевых и топливно- 
энергетических ресурсов. Об 
этом немало говорилось на пар
тийных конференциях, собрани
ях , принимались обстоятельные 
решения, но на практике они 
реализуются не наступательно, 
значительных изменении в луч
шую сторону' не произошло.

Гак, при недостатке трудо
вых ресурсов не эффективно 
используется агрегатная техни
ка на лесозаготовках и полуав
томатические линии на раздел
ке хлыстов в Тотемском лес
промхозе. Большое количество 
древесины теряется здесь из-за 
нарушений технологии разра
ботки лесосек, плохого состоя
ния лесовозных дорог, неполно
го использования вторичных ре
сурсов, недостаточного развития 
деревообрабатывающих цехов. 
Медленно наращиваются мощ
ности по выпуску столярных из
делии в Сухонском леспромхо
зе и механизированном лесхозе. 
Плановая комиссия райисполко
ма (тов. Мараков) не координи
рует работу предприятия по 
выработке строительных мате
риалов, слабо изучает потреб
ности в них хозяйств, организа
ций и населения района. Не 
упорядочена торговля строи
тельными материалами через 
систему райпотребсоюза н брса 
Тотемского леспромхоза. Не 
удовлетворяются потребности в 
срубах домов, не обеспечивают
ся необходимыми стройматериа
лами индивидуальные застрой
щики, слабо развит семейный 
подряд. Все это представляет 
определенные трудности в ус
пешном выполнении программы 
«Жилье».

Далее докладчик останови
лась на просчетах в формиро
вании планов строительных ор
ганизаций, фактах корректиров
ки планов в сторону уменьше
ния на ряде промышленных 
предприятий.

В районе и па предприятиях 
разработаны комплексные про
граммы по экономии сырьевых, 
материальных и топлнвно-энЬр- 
гетнческих ресурсов. Однако не 
все партийные организации, хо

зяйственные руководители про
никлись чувством ответствен
ности за реализацию этой важ
нейшей народнохозяйственной 
задачи. Срываются задании пи 
экономии электроэнергии и то
плива Тотемским и Сухонским 
леспромхозами, механизиро
ванным лесхозом, электроэнер
гии — мясокомбинатом. Ь ус
ловиях значительного сокраще
ния фондов на горюче-смазоч
ные материалы во многих орга
низациях, хозяйствах района до 
сих пор не налажен долтныи 
у чет и контроль за их исполь
зованием.

i  спешное выполнение плана 
экономического и социального 
развития предусматривает наря
ду с ростом выпуска проду кции 
совершенст оование i оргового,
бытового обслуживании, более 
полное удовлетворение потреб
ностей населения в товарных 
ресурсах и услугах. В условиях 
изменения структуры товараон 
массы, уменьшения объемов 
продажи ликеро-водочных изде
лии повышается ответственность 
работнйков торговли за изыска
ние дополнительных ресурсов 
за счет прямых связей с по
ставщиками продукции по це
нам договоренности с предприя
тиями, хозяйствами, раошаю- 
щнми в новых экономических 
условиях, включая и хозяйства 
нашего района.

ЦК Ы1СС, сказала тов. Чу- 
хнна, обратился ко всем тру
дящимся с призывом широко 
развернуть всенародное социа
листическое соревнование за 
успешное выполнение заданий 
двенадцатой пятилетки, превра
тить смелые планы н замыслы 
в энергию практических дейст
вий. Главная цель соревнования 
— повышение производитель
ности труда, улучшение качест
ва продукции, экономия ресур
сов.

Обращение обсуждалось в 
трудовых коллективах, принима
лись решения об активном ис
пользовании социалистического 
соревнования для успешного ре
шения поставленных задач, од
нако в некоторых коллективах 
от слов не перешли к делам, не 
подкрепили решения необходи
мой организационной работой. 
Не нашел в районе широкой 
поддержки почин передовых 
коллективов о выполнении пла
нов двух лет пятилетки к 70- 
летню Белиной Октябрьской со
циалистической революции. Не 
реализуется решение исполко
ма районного Совета народных 
депутатов, одобрившее инициа
тиву ряда трудовых коллекти
вов отработать безвозмездно в 
этом году' четыре дня на объ
ектах соцкультбыта.

Агропромышленное объеди
нение проводит определенную 
работу по совершенствованию 
системы управления и хозяйст
венного механизма, использова
нию основных условий экономи
ческого эксперимента. Вместе с 
тем уровень работы РАНО не 
отвечает требованиям партии и 
правительства о проведении экс
перимента, совершенствовании 
управления п экономического 
механизма АПК. Предоставлен-

(Продолжение на 2-Й етр,).
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СИЛА УСКОРЕНИЯ
П Л Е Н У М  Р А Й О Н Н О Г О  К О М И Т Е Т  А К П С С

Из доклада первого секретаря райкома КПСС Т. Н. ЧУХИНОЙ(Продолжение.
Начало на l i t  странице».

ные upaua к са\ичсонтсльиость 
в решены» вопросов плшшроьа-

фчицшснропакня. оидаты 
труда н организации капиталь
ного строительства многими ру
ководителями н специалистами 
jiuio.'iwN ются робко. Не прояв
ляете .•» инициативы и предпри
имчиво и в намокании и реа
лизации резервов роста произ
водства и продажи государству 
молока. мяса и другой продук
ции. Слабо повышается ответ
ственность кадров со стороны 
ГАНО за быстрейший переход 
к экономическим методам уп
равления производством. Прак
тически к 1чег*.» не меняется во 
взаимоотношениях колхозов, сов
хозов с предприятиями обслу
живающих отраслей и перера
батывающей промышленности.

Все это отрицательно сказы
вается на решении задач по уве
личению производства сельско
хозяйственной продукции, обес
печению ею населения райоиа.
Об этом свидетельствуют эко
номические н финансовые ре
зультаты. полученные хозяиет- 
вами агропрома в первом полу
годии.

Медленно перестраивает
стиль работы агропром (тов. 
Винокуров). Далеко недостаточ
но используются новые принци
пы хозяйствования, условия экс
перимента для повышения уров
ня работы по увеличению про
изводства сельскохозяйственной 
продукции. Многие специалис
ты РАНО слабо оказывают по
мощь на местах, поверхностно 
анализируют положение дел, н е 
достаточно организуют работу 
но внедрению передового опы
та. Есть необходимость провес
ти аттестацию руководителей и 
специалистов колхозов, совхо
зов. работников РАПО. оценить, 
как они владеют современными 
методами ведения хозяйства, 
экономического анализа.

Одним из главных резервов 
повышения эффективности сель
скохозяйственного производства 
в условиях эксперимента явля
ете.: рациональное и полное ис
пользование земельных угодий. 
Между гем в ряде хозяйств— 
«Заветы Ильича». «Больше-
внкч4 «Родина» большие пдо- 
щад. естественных кормовых 
угодий ке используются, зарас
тают кустарником и выбывают 
из хозяйственного оборота. Низ
ка эффективность использования 
минеральных удобрении. Следу
ет коренным образом изменить 
отношение к работе с органиче
скими удобрениями. Низким ос
тается уровень комплексно»» ме
ханизации в животноводстве, 
снижается фондоотдача в хо
зяйствах района.

В повороте к людям, к жи
вому делу и состоит главный 
смысл коренной перестройки 
паутинной работы. В деятель
ности анкома партии, партор
ганизаций наметилась некото
рая конкретность. Работники 
аппарата стали глубже вникать

в деятельность партийных орга
низаций. анализировать крити
ческие замечания и предложе
ния. высказываемые коммунис
тами. ведут поиски новых форм 
работы с кадрами, их учебы.
В парторганизациях стали чаще 
рассматриваться отчеты комму
нистов о выполнении уставных 
требовании. Совершенствуется 
организация контроля за ходом 
выполнения принимаемых реше
ний. Повысился уровень идео
логической работы, средств мас
совой пропаганды. Усилилась 
работа по борьбе с пьянством 
и алкоголизмом, нетрудовыми 
доходами.

Вместе с тем. сказала тов. 
Чухина. следует признать, что 
дух творческого отношения к 
делу, критики и самокритики 
проник далеко не во все пар
тийные организации. В работе 
райкома партии, исполкома рай
онного Совета народных депу
татов. партийных организаций 
перестройка идет медленными 
темпами, еще тянут назад ста
рые подходы, сильна еще инер
ция. Приходится сталкиваться 
с фактами, когда словами под
меняются дела, когда за крити
кой не следует практическая 
работа.

Анализ итогов работы за 
семь месяцев показал, что ряд 
коллективов не вышел на тем
пы. обеспечивающие безуслов
ное выполнение годовых зада
ний. Коллективы льнозавода, 
мясокомбината. маслозавода не 
справились с выполнением пла
на по реализации продукции. 
Нод угрозой срыва выполне
ние плана девяти месяцев по 
продаже молока в колхозах «Си
гнал». «Путь к коммунизму», 
«Никольский». «1-е Мая», сов
хозе «Погорелопскн»'»». Всем 
этим фактам не дано своевре
менной принципиальной оценки 
ни отделами райкома партии 
(т. т. Карелин, Третьяков), ни 
партийными организациями.

Словом, пока каши усилия 
по коренной перестройке пар
тийкой работы еще не дали 
желаемого результата. Следует 
признать, что не все руководи
тели. трудовые коллективы до
статочно подготовлены к тем 
переменам, которые внесла в их 
жизнь перестройка.

Она. например, предсстсвпла 
колхозам и совхозам больше 
самостоятельности, предостави
ла право самим определять, в 
какой последовательное ти ре
шать свои хозяйствен!:*: е дела. 
Взять, скажем, период заготов
ки кормов. Некоторые правиль
но сориентировались и начали 
заготовлять корма в начале ню
ня. а другие, привыкшие к ука
заниям сверх>*. просто растеря
лись н пока раздумывали, что 
делать, потерял»! немало драго
ценного времени. Не на высоте 
в этой ситуации оказался и рай
ком партии. Мы тоже с опозда- 
кнем стали поправлять отстаю
щих. за что были подвергнуты 
серьезной критике на бюро об
ластного комитета партии.

Центральное место в решении 
задач двенадцатой пятилетки

отводится кадрам. В районе не
мало руководителей, главных 
специалистов - -  людей иници
ативных. обладающих чувством 
нового, умеющих вести за собой 
трудовые коллективы, сознаю
щих всю меру личной ответст
венности за решение поставлен
ных задач, чутко реагирующих 
на нужды трудящихся. К нх чи
слу относятся начальник еллав- 
участка П. А. Чекалев. дирек
тор совхоза «Тотемскнй». Б. В. 
Жданов, председатели колхозов 
В. Л . Линьков, Н. Н. Юрз»ш. 
заместитель председателя агро
прома Е. С. Егорова и другие.
Но следует признать, что уро
вень работы с кадрами в райо
не пока не отвечает требовани
ям перестройки. Много еще в 
этом важном деле допускается 
формализма, не всегда изуча
ются политические, деловые и 
нравственные качества. Как из
вестно. бюро райкома партии 
исключило из партии бывшего 
начальника ПМК-1367 В. С. 
Левнпского. начальника Матве
евского лесопункта В. Е. Лосен- 
кова. председателя профкома 
ДРСУ Ю. И. Осовского. масте
ра мехлесхоза Ярославцева и 
других. 16 руководителей имеют 
партийные взыскания, в нх чи
сле зам. начальника порта Куд
ринский. директор мясокомбина
та Пннежанин. главный агроном 
колхоза «Красное знамя» Ба
ландин.

У  нас еще не перевелись и 
такие руководители, которые с 
легкой руки дают различные 
заверения и не выполняют нх. 
Партия требует оценивать кад
ры не по нх речам я завере
ниям. а по способности обеспе
чить возросшие задачи. Это в 
свою очередь требует серьезной 
перестройки в работе райкома 
партии по подбору п воспита
нию кадров, настойчивой кро
потливой работы с резервом, пе 
ограничиваясь лишь подбором 
его на бумаге.

Пленум требует повысить от
ветственность в работе от чле
нов исполкома районного Совета 
народных депутатов, его предсе
дателя В. Ф. Захарова, замес
тителей В. В. Винокурова. Ф. Н 
Шестакова. В. В. Толоконни
кова. В. А . Маракова за реше
ние тех вопросов, которые они 
курируют. Требуется серьезная 
перестройка в работе профсо
юзных комитетов, райкома ком
сомола.

Всем нам необходимо посто
янно укреплять связь с масса
ми. изучать общественное мне
ние. знать о нуждах и запро
сах трудящихся. В райком пар
тии много поступает писем тру
дящихся. в которых единодуш
но высказывается одобрение по
литики нашей партии, планов 
двенадцатой пятилетки. Но нас 
беспокоит и другое. В этих 
письмах есть компрометирую
щие сведения о руководителях: 
грубость, пренебрежение к лю
дям. высокомерие, отсутствие 
заботы о членах коллектива. К 
сожалению, многие факты лод- 
тверж даются.

Надо больше уделять внима
ния развитию демократических 
начал в управлении, расшире
нию гласности в работе адми
нистрации, общественных ор
ганизаций. Партийным органи
зациям необходимо запланиро
вать до конца года отчет каж
дого руководителя перед трудо
вым коллективом нлн парторга
низацией о том. какой он вклад 
вносит в ускорение перестрой
ки. Отчеты ряда руководителей 
планируем заслушать на бюро 
райкома партии. Далее тов. Му
хина остановилась на вопросах 
организация борьбы с пьянст
вом и алкоголизмом.

Главное звено перестройки — 
первичные парторганизации. 
Энергично осуществляют пере
стройку, принципиально и само
критично оценивают сделанное, 
проявляют творческий поиск 
парторганизации совхоза «То- 
темский». колхозов имени Лени
на. «Великодворье». сплавучаст- 
ка. порта «Тотьм а» и ряда дру
гих. В то же время есть н та
кие. которые действуют по 
инерции, старыми методами. 
Взять, к примеру, парторганиза
цию совхоза «Погореловский».
В данной организации в устав
ные сроки проходят партсобра
ния. многие коммунисты пока
зывают пример в труде. Но та 
роль, которую должна осущест
влять парторганизация, на прак
тике не отвечает требованиям 
времени. Не всегда дается глу
бокий анализ положения дел. 
отсутствует должная критика. 
Секретарь парткома 3. И. Сла- 
сткикова принизила требователь
ность к коммунистам за выпол
нение их обязанностей, партий
ных поручений. Отдельные ком
мунисты —  специалисты, как 
организаторы производства, до
пустили в нынешних трудных 
условиях растерянность, слабо 
работают агитаторы.

Все это привело к тому, что 
совхоз не справляется с планом 
продажи молока, заданием по 
заготовке сена, зеленой массы, 
много допускается неорганизо
ванности в уборке урожая. С ле
дует признать, что в этом есть 
и вина райкома партии. Толь
ко в текущем год}* в этой парт
организации неоднократно бы
вали члены бюро. зав. отдела* 
ми. Чаще других был в совхозе 
второй секретарь райкома С. М- 
Громов. Однако в работу парт
организации не вникли, не была 
оказана практическая помощь.

В стиле работы аппарата рай
кома живучи еще не только ка
бинетные методы работы, ко и 
хозяйственные подходы к нх 
решению. Посмотришь иное по
становление и думаешь, уж не 
райисполком ли или хозяйствен
ник нх готовил. Отдельные ра
ботники недостаточно бывают в 
партийных организациях, в их 
числе секретарь райкома В. А . 
Морозов. Мало инициативы в 
перестройке партийной работы 
проявляют члены бюро райко
ма партии. Некоторые из них 
слабо влияют на повышение 
уровня организаторской и мас

сово-политической работы в тех 
парторганизациях, где состом 
на учете. Все это является ре 
зультатом слабой требователь
ности меня, как первого секре
таря райкома. Еще не сумел* 
перестроить работу аппарата 
бюро так. чтобы наше влияние’  
на первичные парторганизации 
было более эффективным. Мы 
еще не избавились до конца от 
элементов формализма в повсе
дневном руководстве низовыми 
парторганизациями.

Далее докладчик останови
лась на задачах идеологическо
го актива, средств массово»! ин
формации н пропаганды, вопро
сах уборки урожая и заготовки 
кормов.

В районе создалась чрезвы
чайная обстановка. На падях 
выращен неплохой урожай. 
Долг коммунистов районной 
парторганизации, всех трудя
щихся спасти его. Следует еже
дневно подводить итога рабо- | 
ты, каждый день и час исполь
зовать с высокой произведи- } 
тельностью. Другая важная за
дача — подготовка if перевод 1 
скота на стойловое со д ер ж а т^  
Надо быть готовыми к пригсь j  
товленню кормов, требуется^ 
срочно отремонтировать кормо
цеха и кормокухни. Скот следу
ет поставить в стойла на месяц 
раньше обычного, то есть в 
первых числах сентября.

Все эти вопросы должны 
взять под конгроль парторгани
зации. Районному комитету на
родного контроля (т. Филиппов), 
надо активизировать работу 
групп народного контроля, на
правив их усилия на решение 
поставленных задач.

Обстановка, сложившаяся в 
сельском хозяйстве, требует ак
тивной помощи от всех коллек
тивов промышленных предприя
тий. строителей, сферы обслу
живания. В хозяйствах очень 
важно правильно использовать 
привлеченную силу, создать
шефам необходимые условия 
для труда и быта.

Партийные, профсоюзные, 
комсомольские организации, хо
зяйственные руководители дол
жны эффективнее использовать 
важное средство повышения* ак
тивности трудящихся —  социа
листическое соревнование, наце
лив его. как подчеркивается в 
Обращении ЦК KUCC к тру
дящимся Советского Союза, на 
дальнейший рост производитель
ности труда, улучшение качест
ва продукции, экономию мате
риальных и трудовых ресурсов.

Первый год пятилетки ’ — это 
испытание делом всех трудовых 
коллективов, всех партийных 
организаций, проверки того, как 
на практике идет перестройка, 
насколько глубоко восприняты н 
как осуществляются ее идеи.

Наша задача —  как можно 
скорее преодолеть недостатки, 
перестроить свою работу так, 
чтобы каждая парторганизация 
сумела мобилизовать коммунис
тов. всех тружешгков на безус
ловное выполнение решений 
X X V II съезда КПСС.

ПРЕНИЯ ПО ДОКЛАДУ(Начало.
Продолжение на 3-й странице).

Первой слово предоставляет
ся секретарю парткома колхоза 
* Мес се во» В. К. Цнкнной.

Перестройку партийной рабо- 
ы подчеркнула опа. XXV И 

съезд КПСС назвал делом дер- 
ыостеленной важности. Комму
нисты хозяйства правильно вое- 
п р ; л и  задачи, поставленные 
июньски I 1986 г ) Пленумом 
ЦК КПСС. Этот вопрос * рас
смотрен на открытом партий
ном собрании, где было выска
зано .чн<*'Го замечаний по со
вершенствованию работы пар
тийной организации. Анализируя 
ее. лы  видны, что еще далеко

не все сделано в плаке перест
ройки.

Партийный комитет ищет 
новые формы и методы работы 
и. прежде всего, для повыше- 
ния ответственности. Мы заслу
шиваем отчеты коммунистов о 
выполнении ими Устава КПСС, 
партийных поручений, социа
листических обязательств на 
партийных собраниях. В даль
нейшем планируем заслушивать 
отчеты с утверждением харак
теристик.

Сегодня многое говорится о 
перестройке работы во всех

звеньях, подчеркнула в своем 
выступлении портниха районно
го производственного управле
ния бытового обслуживания 
населения В. Б. Алыкова. мы 
тоже за перестройку, внедре
ние новых видов и форм обслу
живания. Но нашу работу сдер
живает недостаток помещений, 
производственная база практи
чески не развивается ни в горо
де, ни на селе. Очень давно ве
дется строительство цеха по 
ремонт}* сложной бытовой тех
ники. На селе комплексные при
емные пункты находятся в при
способленных помещениях и

только единственный пункт в
колхозе «Родш|а» строится по 
типовому проекту*.

Директору Сухонского лес
промхоза Л . И. Модчановскай 
сказал: в текущей пятилетке 
мы должны увеличить об ьем 
реализации на 16 процентов, 
производство товаров соцкульт
быта на 31. производство мебе
л и — на 51 процент. Леспромхоз 
справился с планом производст
ва восьми месяцев по всем по
казателям.

Однако у нас есть и серьез
ные недостатки. Так за все про
шедшие годы, начинал с 1972,

в четвертом квартале постояли»  
леспромхоз не справляется с 
плавом раскряжевки хлыстов н 
потому это является основной 
причиной невыполнения годово
го плава. Больш ое количество 
средств идет на запчасти. И 
хотя работают люди круглосу
точно, без выходных дней, не 
более 96,0 тысячи кубометров 
вывезти не можем, в то время 
как за четыре месяца нам ну
жно вывезти 154,0 тысячи ку
бометров.

Многое предстоит сделать 
нам и по выпуску товаров на
родного потребления. С этой 
целью мы начали реконструк
цию мебельного цеха, подучили 
новое оборудование.
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За прошедший год на пред
приятии значительно укрепи
лась трудовая дисциплина, а 
значит улучшилось и качество 
продукции. Но говори о каче
стве. нельзя забывать и о том, 
что нам необходимо решить во
прос о переходе на выпуск об
резных пиломатериалов. Для 
повышения производительности 
труда необходимо механизиро
вать сортировку и пакетнровку 
лнлопродукцнн.

По надоям молока, говорит 
доярка колхоза «Никольский» 
К. П. Лапина, мы минусовали 
в стойловый период, минусуем 
и в настоящее время. И при
чина прежде всего в том, что 
недостаточно еще кормов и зер
нофуража.

Мы, животноводы, круглый 
год работаем без выходных, да 
и не все процессы еще механи
зированы. В настоящее время 
в бригаде напрессовано 95 тонн 
качественного сена, все оно све
зено под навесы, яровая солома 
также находится в рулонах у 
фермы, это в значительной 
степени облегчит наш труд и 
сократит потери кормов при пе
ревозках.

Второй месяц на нашей фер
ме работает подменная доярка 
Галя Шадрина, и теперь у  нас

появилась возможность исполь
зовать выходные дин. Есть у 
нас претензии к торговле. В 
ближние колхозы из районного 
центра выезжает развозная тор
говли, можно бы с товарами 
приехать и к нам, хотя бы раз 
в квартал, в зимний период у 
пас дорога неплохая, а в лет
нее время работает паром.

Редко в последние годы по
являются на наших фермах спе
циалисты из района, надо чаще 
встречаться, тогда и недостат
ков будет куда меньше.

На июньском Пленуме ЦК 
КПСС подчеркивалось, сказала 
секретарь парткома совхоза 
«Погореловский» 3. И. Сластнн- 
кова, что коренные изменения 
невозможны без перестройки 
стиля и методов работы партии 
во всех ее звеньях. Партийный 
комитет конкретно перестраива
ет работу. На партийных собра
ниях заслушиваются отчеты 
коммунистов по внедрению но
вого, передового, об экономном 
расходовании материальных ре
сурсов, о роли экономического 
образования в повышении эф
фективности производства.

" Партком решительно направля
ет работу на новый, более тре
бовательный! подход к достиже
нию конечных результатов.

Па каждом партийном собра 
ими информируем коммунягjом 
о выполнении решений преды
дущего собрания. Осущи. шля
ется контроль за работой дп 
рекцин совхоза по выполнению 
критических замечаний и пред* 
ложеинн рабочих совхоза.

И 1986 году, отмстил на
чальник речного порта И. М. 
Калмыков, наш коллектив стал 
работать в новых условиях хо
зяйствования. Что означает эта 
перестройка? Эго прежде всего 
переход от количественных оце
нок работы речного транспорта 
— к качественным. В основном 
экономические показатели и 
ставят развитие порта как и со
циальной, так и в производст
венной сферах в зависимость от 
результатов пашей работы. Как 
показали итоги работы первого 
полугодия, эта перестройка себя 

. полностью оправдала. Выпол
нен план перевозки грузов, до
полнительно переработано 40 
тысяч тонн грузов. Затраты на 
одни рубль доходов снизились 
па 0.6 процента и что самое 
главное — получена 21 тысяча 
рублей сверхплановой прибыли.

Пас крайне не удовлетворяет 
работа грузового причала па 
Крестовке. Затраты на ею  
строительство и находящуюся

там технику ‘ оставляют ом*, .о 
ДИ\ \ МИЛЛИОНОВ рублей. И ДОЛ 
жIми! отдачи от его эксплуата
ции пет. Дли того, чтобы у не 
лпчпть фондоотдачу кричала,не 
обходимы ею  реконструкции, 
увеличите площадей для скла
дировании грузов, щебня, гра
вия, шлака.

Главная задача РАНО, гоже 
j.'Ii t  председатель совета ГД ПО 
В. В. Винокуров, мовы(Н1 ь 
уровень хозяйствования :ш счет 
интенсификации земледелии и 
животноводства, улучшении эко
номический работы и и итоге 
добиться неуклонного наращн- 
иання производства сельскохо
зяйственной продукции с Наи
меньшими затратами труда и 
средств.

Внутрихозяйственным расче
том уже в 1986 году охвачено 
98 процентов производственных 
подразделений. Во всех хозяй
ствах введена чековая система 
контроля затрат, это дает поло 
жптельные результаты. Так, в 
колхозе имени Лепина за время 
работы по чековой системе уве
личилось производство продук
ции на 15 процентов, снизилась 
себестоимость ее на восемь про
центов, а коэффициент исполь
зования автотранспорта увели
чился на 17 процентов. В 11

хозяйствах района доводятся че
ковые мши,Ю! до мечанпзаторо» 
на ремонт техники. И этих w  

lunh 'i n.ix резко сокращается р.ш 
ход запчастей,

Г» Текущем I оду На шишек- 
iiiiiiiuiii подряде работает в рас- 
тенисиодетпе 1 Г* подразделены!, 
за иоюрымм закреплено ;i() 
центов пашми, в жшютипт.д- 
стне 25 коллективов ферм 
крупного |к>1 итого скота. Па 
коллективный подряд иереиеден 
механизированный отряд рай
сельхозхимии, оплата ею  работ
ников поставлена в закиснмоси. 
от производства продукции в 
колхозах и совхозах района.

Польше стало уделяться вни
мания улучшению использова
нии земли. Л основном завер
шена разработка в каждом кол
хозе и совхозе научно обосно
ванной системы земледелии 
началось ее внедрение, совер
шенствуется семеноводство всех 
культур. К концу пятилетки в 
районе будут выращиваться 
зерновые культуры и лен на 
шести тысячах гектаров по ин
дустриальной технологом, пре
дусмотрено расширение площа
дей под бобовыми культурами. 
И кормопроизводстве в ближай
шие два- три года намечаем 
так изменить структуру много
летних трав, чтобы :ju процен
тов площадей заняли травы ин
тенсивного пользовании.----- ---------------------------- Перестройка: социальные аспекты ----------------------------------

ДВА ВЕДОМСТВА, ДВА ПОДХОДА
Ы А Ш  К Р А Й  не зря на-
* * зывают лесным. Тре

тью часть территории района 
занимают таежные массивы. 
Пять лесопромышленных 
предприятий производят бо
лее половины всего объема 
промышленной продукции. 
Около 80 процентов древеси
ны заготавливает и вывозит 
коллектив Тотемского лес
промхоза Всесоюзного объе
динения «Вологдалеспром». 
Образно говоря, это пред
приятие —  один из китов, на 
которых держится благопо
лучие районных показателей.

К сожалению, в течение 
последних лет работу лес
промхоза нельзя было на
звать успешной. Тем более 
отраден факт, что в первом 
квартале стартового года пя
тилетки коллектив Тотемско
го ЛП Х  досрочно преодолел 
рубежи, намеченные в честь 
X X V II съезда КПСС. Пред
приятию вручено переходя
щее Красное знамя Минлес- 
бумпрома СССР и ЦК проф
союза.

Конечно, успех этот не 
случаен, пришел он не вдруг. 
Тому способствовала начав
шаяся перестройка в органи
зации производства. Суть ее 
— в применении комплекса 
машин для технологических 
операций, более рациональ
ном использовании лесных 
ресурсов, активизации чело
веческого фактора.

Сразу же после апрель
ского (1985 г.) Пленума ЦК 
КПСС администрация лес
промхоза, партийная и проф
союзная организации сосредо
точили усилия прежде всего 
на том. как повысить эффек
тивность использования вы
сокопроизводительной аг
регатной техники, полуавто
матических линий по раздел
ке хлыстов, на внедоеиии 
прогрессивных форм органи
зации труда. Особое место 
отводилось укреплению про
изводственной дисциплины.

Во псе лесные поселки вы
езжали информационно-про
пагандистские группы райко
ма партии. Беседовали с 
людьми, проводили рабочие 
собрания, поселковые сходы. 
Разговор шел начистоту, без

скидок на объективные при
чины. Вопросов задавали 
много. Если распределить их 
по темам, то можно выде
лить две, группы — экономи
ческую.и социальную. С про
блемами интенсификации 
производства, перспектив его 
развития ясность была в 
принципе полная. Что каса
ется сферы социальной, то 
здесь вопросов было больше, 
чем ответов.

Приведу такую статистику. 
В Тотемском леспромхозе 
трудятся 1.600 человек. За 
годы одиннадцатой пятилетки 
отсюда уволился почти каж
дый четвертый кадровый ра
бочий. Пополнение за счет 
молодежи очень малое. И 
это, повторяю, в нашем ле
сном краю.

Да, не стремятся юноши 
в лесорубы. Причем дело не 
в снижении, как нередко ут
верждают , престижности и ро- 
фессии. У нас в районе есть 
немало крепких трудовых 
династий лесозаготовителей. 
Например, Глазовы из Мат
веевского лесопункта. Гущи
ны из Крутой Осыпи, Черев- 
ко из Камчуги. Однако в по
следние годы после оконча
ния школ ребята все чаще 
пишут заявления в колхозы. 
Проанализировали мы в рай
коме ситуацию, и выясни
лось: причина в неустроен
ности быта. В наших селах 
сейчас развернулось строи
тельство современных жилых 
домов со всеми удобствами, 
а в лесных поселках нет ии 
одной благоустроенной квар
тиры.

Более половины семей ра
бочих, ветеранов труда жи
вут в домах, требующих 
срочного капитального ремон
та. В забвении и другие во
просы соцкультбыта: практи
чески нет ни одного типово
го деткомбпната, из шести 
приемных пунктов бытового 
обе л у ж I гвання четы р е ра зм е- 
щены в аварийных помеще
ниях. нет ии одного совре
менного клуба. Медленно ук
репляется и материальная 
база торговли.

Следует подчеркнуть, что 
эти проблемы назрели не се
годня и не вчера. Гайком

КПСС, партком леспромхоза 
неоднократно обращались в 
объединение с просьбами 
внимательно рассмотреть 
развитие соцкультбыта. Но 
должного понимания мы не 
встретили. До сих пор ни в 
одном поселке нет генераль
ных планов застройки.

/Л ВСЕХ этих проблемах
"  я говорила на област

ной парт) I и пой конференции. 
II вот недавно в райком пар
тии пришел ответ заместите
ля начальника «Вологдалес- 
прома» Р. Микконена. Он со
общает, что уровень услуг 
по водопроводу и канализа
ции очень низкий, затраты 
на капитальный ремонт ма
лы, жилье не благоустроено. 
Да мы это н сами знаем! А  
в заключение неожиданный 
вывод: райком-де в октябре 
1985 года обращался в объ
единение с вопросом повы
шения уровня коммунальных 
услуг. 24 декабря того же 
года «Вологдалеспром» дал 
ответ: «Исходя из выделяе
мых государственных капи
тальных вложений возмож
ностей составления проект
но-сметной документации и 
строительства канализацион
ных сетей в поселках То
темского леспромхоза в бли
жайшее время нет». Вот уж 
воистину утешили...

Объединению не хватает 
капитальных вложений па 
новое строительство жилья 
и других бытовых объектов. 
Поэтому оно ориентирует 
свои предприятия па восста
новление жилых домов и 
благоустройство за счет 
средств, отпускаемых на ка
питальный ремонт. Предло
жение правильное. Но дело 
в том. что при возросших 
потребностях в жилье (своей 
очереди ждут 120 семей) на 
двенадцатую пятилетку вы
делено средств на 200 тысяч 
рублей меньше, чем было в 
одиннадцатой. Более того, 
на собственные нужды лес
промхозу практически не да
ют фонды деловой древеси
ны. За минувшую пятилетку 
они составили 3.2 тысячи 
кубометров - - лишь шесть 
процентеп к потребности. 
Получается - у воды без 
воды.

Из-за нехватки строймате
риалов в лесных поселках 
не развивается и хозяйствен
ный способ строительства. 
Не рубим ли мы сук, на ко
тором сидим?

Активизация человечес
кого фактора самым тесным 
образом связана с заботой о 
тружениках в социальной 
сфере. Азбучная истина, но 
ее приходится повторять, ибо 
промолчать, значит, согла
ситься с позицией руковод
ства объединения, с дальней
шей утечкой кадров из лес
промхоза, которая из ручей
ка грозит превратиться в 
мощный поток. И может 
статься, через пару пятиле
ток, когда объединение най
дет наконец-то средства для 
строительства благоустроен
ных квартир, жить в них по
просту будет некому.

Разумеется, я не снимаю 
и с райкома партии вину 
за создавшееся положение в 
Тотемском леспромхозе. Ви
димо, недостаточно прояви
ли требовательности к руко
водителям, партийным и 
профсоюзным организациям 
лесопунктов, предприятия в 
целом за решение жизненно 
важных вопросов. Не все ис
пользовали возможности для 
индивидуального строитель
ства, организации жилищных 
кооперативов. По ладо пря
мо сказать: без реальной 
помощи объединения лес
промхозу положения не по
править.

р  СТЬ в нашем районе
L -*  еще одни леспромхоз. 

Сухонский. Подчинен он 
Другому ведомству топ
ливной промышленности. 
Объемы производства, не в 
пример Тогсмекому, гораздо 
ниже. Значит, и возможнос
тей для развития соцкульт
быта тоже меньше. Но поче
му же тогда в * Сухонском 
проблема текучести кадров 
практически снята с повест
ки дня? Объясняется это 
тем, что руководители пред
приятия и управления топ
ливной промышленности обл
исполкома, лроаиалиэщю: 
пав положенно, которое, кста
ти, еще лег пять назад было 
не лучше, чем в Тотемском, 
сделали верный вывод: без

заботы о людях, условиях их 
работы и отдыха, жилье 
кадровую проблему не ре
шить.

Жилой микрорайон в по
селке Глубокое вырос бук
вально за считанные годы, 
нотесшш лесной массив. По
строены мощная котельная, 
очистные сооружения, мед
пункт. детский сад. Нельзя 
сказать, что жилищная про
блема и Сухонском леспром
хозе решена полностью. Еще 
есть очередь на жилье. По 
люди, видя заботу, пернг, 
что трудности временные. 
Труженики предприятия 
предложили часть жилья по
строить методом семейного 
подряда. Первые в!>семь за
явлений уже рассмотрены 
администрацией и ирофко 
мом. На сооружение двух
квартирных домов леспром
хоз выделит стройматериалы 
и необходимые ресурсы.

Если в Сухонском ЛИХ 
руководители уже поду
мывают. как даже в зим
ние месяцы заготовительной 
страды отказаться от неква
лифицированных сезонни
ков. то в Тотемском скорее 
всего будут рады взять и  х. 
от кого соседи отказались. 
Сейчас этот леспромхоз еже 
годно нанимает 350 слюн
ных рабочих.,.

Вопросы социальной по
литики. заботы о человеке 
всегда были в центре внима
ния нашей партии. Недавно 
Центральный Комитет КПСС 
принял постановление *06 
основных наир-тленн: :; ус 
корейня решения жилищной 
нробле.мы в аранО'. И нем 
подчеркивается, чю безус
ловное выполнение vci.iiioh' I 
XXVII съезда партии «б 
обеги* ченин к 2600 г» 
практически каждой се чьи 
отдельным ЖН.1К'..!. кнаргн- 
роп или И||ДИ1;нд\а.'Н.1!1.1м 
домом задача особой гы- 
.'Нпячейкой и «онпа :.ноё 
значимости.

Т. ЧУХИИЛ, 
w рвый секретарь То 
томского райкома КПСС. 
Вологодская область.
(Газета «Лесная про
мышленность» от 28 ии 
густа 1986 г.).
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Письмо в газетуКАКОВ ПОРЯДОК У ДОМА?
Скоро нашему городу нспол 

нитси 850 лег. Много поколе
ний прожило в нем. и каждое 
все делало для того, чтобы вы
глядел он привлекательнее. Но, 
отмечая добрые перемены, хо
чется сделать некоторые заме
чания тотьмичам. Пройдитесь 
по своей улице и обратите вни
мание на порядок у жилых до
мов. Разве трудно отремонти
ровать калитку и забор, скосить 
крапиву, очистить двор? Не 
трудно, конечно, но многие .это
го не делают. Например, дом 
№  16 по улице Бабушкина ка
питально отремонтирован еще 
год назад, но строительный му
сор не убран до сих пор. Здесь 
из-за забора торчат три высо
ких пня от сломанных деревь
ев. а сами деревья валяются у 
дороги. Удивляет не только не- 
разворотливость работников 
жилкомхоза, но и равнодушие 
самих жильцов. Например, хо
зяин личного дома все до со
ринки приберет в своем дво
ре. а почему бы квартиросъем
щикам не сделать то же самое у 
коммунальных домов? Ведь это 
же их постоянное жилье, около

которого надо сообща наводить 
порядок.

Другое дело, ремонт улиц— 
здесь упрек в адрес РПУ жи
лищно-коммунального хозяйст
ва. На этой же улице Бабуш
кина около промкомбината рай
потребсоюза при прокладке ка
нализации перекопан участок 
дороги. Землю взворошили, а 
не уплотнили. Теперь здесь 
трудно пройти, кругом грязь. 
А  движение там интенсивное, 
так как рядом расположены 
службы РПУ бытового обслу
живания. Этот перекресток улиц 
неплохо бы заасфальтировать.

И еще назову один адрес, 
где царит беспорядок. На ули
це Загородной в квартале меж
ду улицами Урицкого и Ок
тябрьской сломан дом, но убран 
он не полностью. Обломки ста
рых бревен и куча мусора не 
украшают этот квартал. За чи
стоту и порядок в городе надо 
бороться всем, председателям 
квартальных комитетов почаще 
контролировать, а с нерадивых 
требовать дела.

Н. ШЕСТАКОВ, 
ветеран войны.РАДИО МОЛЧИТ

У нас в деревне Быково По- но повреждение до сих пор не 
гореловского сельсовета вот уже устранено. А  так хочется всем 
два месяца в домах не говорит ежедневно слушать передачи 
радио. Об этом мы заявляли в Всесоюзного радио, 
свое почтовое отделение связи.
наша просьба передана в ЭТУС, Л. МОКРОУСОВА.И ЛЕТЯТ БРЫЗГИ...

Несколько лет ведется 
разговор о благоустройстве 
улицы Кирова у магазина 
горло в микрорайоне ремтех- 
предприятия. Здесь выбиты 
не просто лужи, а целые пру
ды. Сейчас они наполнены 
водой, и когда проходят ма
шины, грязь летит на наши 
мостки, на людей. Кроме то
го каждую весну и осень во
да подходит под наш дом

Кч 109. Приходится ее отво
дить в канаву, а нынче де
лать это мне стало уже не 
под силу.

В РПУ жилищно-комму
нального хозяйства с этим 
вопросом я уже обращалась, 
обещали определить объем 
работ. Время идет, а наш 
участок дороги не благоуст
раивается.

О. ТЯПКИНА.

О людях хороших„НАША ВОСПИТАТЕЛЬНИЦА"
Каждое утро рано спешит на 

работу воспитательница Лесоза
водского яслей-сада И. А. Фо
кина. Эту высокую, стройную 
девушку хорошо знают жители 
поселка и, несмотря на ее мо
лодость, уважительно называ
ют, лривеклвуя, Ниной Анато
льевной. Одиннадцать лет про
работала она в коллективе на
шего детского сада. Сколько 
ласки и душевной теплоты, до
броты и нежности отдала она 
за эти годы своим маленьким 
воспитанникам!

В большой и дружной семье 
Нина была старшей среди де
тей, поэтому желание заботить
ся о младших, опекать их. 
учить и воспитывать у нее, что 
называется, в крови. И вполне 
естественным был ее жизнен
ный выбор: сразу после оконча
ния средней школы пришла ра
ботать в детский сад, в ясель
ную группу. И дети сразу при
знали юную воспитательницу, 
потянулись к ней. Первое вре
мя основной заботой было стре
мление так занять малышей, 
чтобы они пз скучали, пока 
мамы на работе. Год от года 
прибавлялось опыта, тем более 
что Нина Анатольевна i е лени
лась перенимать его у более 
опытных коллег. Набиралась 
знаний из книг. Поступила

учиться на заочное отделение 
Сокольского педучилища и ус
пешно его закончила.

Каждого из ребятишек стре
мится Нина Анатольевна щед
ро оделить из багажа своих 
знаний и навыков. Она постоян
но в поиске новых форм орга
низации жизни и деятельности 
детского коллектива. Для нее 
характерно умение заглянуть в 
душу маленького человека, не
смотря на массу больших и ма
лых ежедневных дел, найти вре
мя поговорить с ним наедине, 
дать нужный совет. Она учит 
детей различать добро и зло, 
правду н ложь, быть сильными, 
смелыми, правдивыми. Сама 
всегда выдержанная, спокойная, 
трудолюбивая, Нина Анатольев
на своим примером воспитыва
ет эти черты характера у де
тей.

Даже взрослому человеку, 
не говоря о маленьких, инте
ресно на занятиях, которые про
водит II. А. Фокина. На них 
ребята узнают немало нооого, 
интересного и полезного для се
бя. А как любят они свою Ни
ну Анатольевну! «Наша воспи
тательница!* — говорят ребя
тишки с гордостью.

Т. ЮРМАНОВА,
заведующая Лесоэаводскпм
ясли-садом.

по ыше работников редакциида и беседе на международные 
темы «День действий за мир* 
и третьем абзаце первой ко- *• М. Иевлевой и И. А. Тро- 
лонки в 18 строке сверху еле* фимовой.

НАЧАЛЬНИК УГРОЗЫСКА

В выпускнике десятого клас
са вечерней школы Вене Сели
ванове опытные сотрудники ми
лиции увидели будущего сол
дата правопорядка, состоялась 
краткая беседа, оперативно бы
ли собраны необходимые доку
менты, и вчерашний десяти
классник стал курсантом Ленин
градской школы милиции. Зы- 
стро пролетели два года увлека
тельной учебы.

И вот молодой сотрудник’ ми
лиции приступил к самостоя
тельной работе. С 1965 года 
лейтенант Селиванов занимал 
должности участкового инспек
тора, оперуполномоченного
БХСС и, наконец, оперуполно
моченного угрозыска. Руковод
ство УВД молодого перспектив
ного паренька направляло в 
Кичменгско-Городецкнй район, 
город Череповец. Наиболее яр
ко деловые качества В. П. Се
ливанова проявились с 1971 го
да, с момента назначения его 
на должность начальника уго
ловного розыска Тотемского 
РОВД.

С увлечением приступил ка
питан милиции Селиванов к ис
полнению новых для него слу
жебных обязанностей. Наряду 
с раскрытием преступлений те
перь от него — руководителя 
требовалось и воспитание под
чиненных, обучение молодежи 
правилам проведения оператив
но-следственных мероприятий, 
методике розыска и многое дру
гое. Сложно перечислить все 
обязанности начальника угро
зыска. Встречались трудности, 
казавшиеся непреодолимыми 
барьеры.

...В дежурную часть райотде
ла поступило сообщение о том, 
что в рене Сухоне около по
селка Михайловна плавает труп 
мужчины. Для выезда на место 
происшествия и расследования

создали оперативную группу, и 
состав которой входил и В. II. 
Селиванов. Оценив обстановку 
после осмотра места обнаруже
ния трупа, группа приступила 
к розыску убийцы. Много обра
ботано различных вариантов, 
опрошены сотни людей и. нако
нец. Селиванову и его помощ
никам удалось выйти на след 
преступника.

Не таков Селиванов, чтобы 
пасовать перед трудностями. 
Вениамин Павлович успешно 
справлялся со всеми поручени
ями и заданиями; делился опы
том с подчиненными и молоды
ми сотрудниками. Он проводил 
немалую работу как наставник, i 
О том. что на счету В. II. Се
ливанова много добрых дел. сви
детельствуют шесть государст
венных наград, более 20 поощ
рений от руководства УВД и 
райотдела.

Недавно ветеран милиции 
Вениамин Павлович Селиванов 
вышел на заслуженный отдых,
И солдат правопорядка оста
ется в строю, но уже в новом 
качестве — общественного со
трудника милиции.

Н. ГЛАДКОВСКИИ, 
исполняющий обязанности 
начальника РОВД.
НА СНИМКЕ: В. П. Сели

ванов.
Фото Н. МЕЛЬНИКОВА.
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ПЯТНИЦА, 5 СЕНТЯБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00 

—- «Время». 8.40 — «Повстанче
ская история». Худ. фильм. 6-я 
серия. «Раскаты грома». 9.55 —  
К Дню работников нефтяной и 
газовой промышленности. 10.25
— «Мир и молодежь». 14.50 —  
Документальные фильмы. 15.35
—  «Русская речь». 16.10 —
«Чувашские узоры». 16.40 —
«На земле, в небесах и на мо
ре». 17.10 — «Русский музей». 
Фильм 1>й. 17.40 —  Премьера 
док. фильма «Трудовая смена 
страны». 18.00 — «Герои Жюля 
Верна на экране». «Пять недель 
иа воздушном шаре». Мульт
фильм. (США). 18.4?» —  «Сегод
ня в мире*. 19.00 — Чемпио
нат мира по шахматам. 19.05— 
Почта этих дней. «Как здоро
вье, металлург?». Передача 2-я. 
19.35 — Мультфильм. 19.50 —  
Премьера худ. фильма «Повстан
ческая история*. 7-я серия. «Не 
на жизнь, а на смерть». 21.00 —  
«Время*. 21.40 — 8-я серия худ. 
фильма «Повстанческая исто
рия». «И  близок день». 23.10 —  
«Сегодня в мире*. 23.25 — Пре
мьера фильма-концерта «Вы по
мните, маэстро*. 23.55 — Чем
пионат мира по шахматам,

ВТОРАЯ ПРОГРАМ МА, 8.15
— Премьера док. фильма «Щед
рый дастархая». 8.35 — 13.55—  
Учебная программа. 14.25 —
• Религия и политика». 18.00 —  
Новости. 18.20 —  Областное те
левидение. Дон. фильм «По зем
ле Вологодской» —  информаци
онная программа. 19.00 — «Клуб 
путешественников». 20.00 —
«Спокойной ночи, малыши!». 
20.15 —  Чемпионат мира по во
лейболу. Женщины. Сборная 
СССР — сборная КНР. 21.00 —  
«Время». 21.40 —  «Здравствуй, 
мер! Здравствуй, друг!*. Эстрад
ная передача.

СУББОТА, в СЕНТЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.00

— «Время». 8.40 —  Играет ду
ховой оркестр. 9.00 —  «Отчего 
и почему*. 9.30 — «Родитель
ский день — суббота*. 10.00 —- 
«Здоровье». 10.45 — «Повстан
ческая история». 7-я серия. «Не 
ва жизнь, а на смерть». 8-я 
серия. «Н  близок день». 13.20— 
Концерт. 14.20 — Мультфильм. 
14.45 — «Для всех и для каж
дого*. Качество жилищного 
строительства. Перекличка «Мо
сква — Львов — Саратов». 15.30
— «Фильм — детям*. «Утро без 
отметок», 16.40 — «Очевидное
— невероятное», 17.40 —  «По

эзия*. Сергей Островов. 18.00—  
Премьера телевизионного филь
ма «Ненасытность дьявола». О 
создания в США и Японии хи
мического и бактериологического 
оружия. 19.10 — «От всей ду
ши». Встреча с тружениками 
сельского хозяйства Омской об
ласти. 21.00 — «Время*. 21.40
—  «В  субботу вечером». Кон
церт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20
—  «Колодезных дел мастера*.
Документальный фильм. 8.30— 
Ритмическая гимнастика. 9.15—  
• Утреывяя почта*. 9.45 — К 
Димь работников нефтяной и га
зовой промышленности. 10.35— 
«На земле, в небесах и ва мо
ре». 11.05 —  «Там, где рожда
ются сказы*. 11.50 —  «Расска
жу, что есть ва сердце*. Рус
ские народные песни. 12.20 — 
«Следствие ведут знатоки*. «От
ветный удар». Телеспектакль. 
1-я н 2-я серии. 15.15 — Чем
пионат мира по спидвею. Финал. 
15.55 — «Камера смотрит в 
мир». 16.35 — «Старший сын». 
Худ. фнльм. 1-я серия. 17.40 — 
«Рижское лето*. Музыкальное 
обозрение. 18.40 — «Вокруг
смеха». 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!». 20.15 — Ре
клама. 20.20 — «Музыка в па
мятниках архитектуры», 21.00— 
«Время*. 21.40 — «Начальник 
Чукотки*. Худ. фнльм.

ПОПРАВКА
В .V, 105 газеты «Ленинское дует читать «Союз продлил до 

знамя» за 2 сентября 1980 ю- \ января*. Ошибка допущена

_ Поздравляем!
Коллектив отдела внутренних 

дел Тотемского райисполкома 
горячо и Сердечно поздравляет 
майора милиции СЕЛИВАНО
ВА ъеннамнна Павловича с вы
ходом на заслуженный отдых. 
Благодарим за честную, добро
совестную службу в органах 
внутренних дел и желаем креп
кого здоровья, долгих лет жиз
ни, счастья н благополучия, 

о ос. Глубокое, 
МЕЛЬНИКОВУ 

Геннадию Савватьевнчу, 
Дорогой муж. лапа, дедуш

ка! Поздравляем с ьи-летием н 
выходом на заслуженный от
дых! Желаем крепкого здоро
вья, счастья, благополучия и 
долголетия.

Жена, дети, внуки. 
КАДУЛИНОЯ 

Любови Степановне, 
Поздравляем с 55-летнем! 

Желаем счастья, здоровья на 
долгие годы. Благодарим за 
долголетний добросовестный 
труд.

Коллектив инспекции 
Госстраха.

Кинотеатр«Октябрь»
БОЛЬШОЙ з а л
4 сентября — новый цветной 

художественный фнльм «Кон
тракт века* (две серии). Сеан
сы: в 16. 18-80, 2110.

МАЛЫЙ ЗАЛ
4 сентября — цветной худо

жественный фильм «Родины 
солдат». Сеансы: в 17. 19(удл.), 
21- 10.

ПРИГЛАШАЮ ТСЯ 
НА РАБОТУ:

КОЧЕГАРЫ на отопитель
ный сезон Тотемскнм ЭТУС. 
Обращаться в отдел по труду 
райисполкома.

Заготконтора райпотребсоюза 
н все потребительские общест
ва закупают в неограниченном 
количестве у населения района 
картофель (свежий) по цене 15 
коп., бруснику — 2 руб. 50 
коп., клюкву — 2 руб., сухие 
грибы — 10 руб. за килограмм.

Коллективы детских са
дов ЛЬ 1 и Л* 2 выражают 
глубокое соболезнование Во
робьевой Людмиле Алексан
дровне и Белозеровой Поли
не Александровне по поводу 
смерти отца

КРАСИЛЬНИКОВА 
Александра Николаевича.

Исполком Тотемского го* 
роде кого Сооста народных 
депутатов выражает глубокое 
соболезнование Воробьевой 
Людмиле Александровне по 
поводу смерти отца

КРАСИЛЬНИКОВА 
Александра Николаевича.

Коллектив |{амчугского 
лесопункта выражает глубо
кое соболезнование родным 
и близким по иоводу безвре
менной смерти

ЮРКИНОИ 
Нины Васильевны.

Еал.-тэ иыходит по вторникам, 
чемн-р/вм и суббо/ам
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